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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
ОРГАН т о м с к о г о  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 46.й № 174 (11758)

В Р У П Н А Я  П О БЕДА СИЛ МИРА
Послание Н. С. Хрущева

МОСКВА, 23 июля. (ТАСС). Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев направил Междуна

родному совещанию по урегулирова
нию лаосского вопроса послание, в 

котором подчеркивается, что женев

ские соглашения по Лаосу знамену

ют собой «крупную победу полити

ки мира и сотрудничества между 
странами, принадлежащими к  раз

личным общественным системам».

Успешное завершение работы Же

невского совещания по Лаосу, гово
рится в послании, наглядно показы
вает, что при наличии доброй воли 
и искреннего стремления к  соглаше-

Сердечные встречи 
в Архангельске

АРХАНГЕЛЬСК, 23 июля. (ТАСС).
После пребывания на Северном фло
те сегодня в Архангельск прибыл 
Первый секретарь ЦК КПСС и Пред
седатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев. Вместе с 
Н. С. Хрущевым приехали замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР Д. Ф. Устинов, Министр обо
роны, Маршал Советского: Союза 
Р. Я. Малиновский, начальник Глав
ного политического управления Со
ветской Армии и ■ Военно-Морского 
Флота генерал-армии А. А. Епишев.

Н. С. Хрущев познакомился с горо
дом, с жилищным и культурно-бы
товым строительством. За последние 
пять лет в Архангельске получили 
новые квартиры около 15 тысяч се
мей. Недавно вступил в строй первый 
домостроительный комбинат. Сейчас 
возводится второе подобное пред
приятие по производству крупнопа
нельных зданий мощностью в 35 
тысяч квадратных метров жилой 
площади в год.

На пути следования тысячи жите
лей сердечно приветствовали Н. С.
Хрущева.

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его товарищи посетили одно 
из крупнейших предприятий лесной 
промышленности Севера —• лесопиль. 
ный и деревообрабатывающий ком
бинат имени В. И. Ленина.

Глава Советского правительства 
Побывал в цехах, ознакомился с про
цессом распиловки круглого леса.
Объяснения давал директор комбина
та инженер П. Н. Суслонов.

—* Наш комбинат, —  сказал он,
^  в этом году должен распилить 
около 500 тысяч кубометров древе
сины и рырдботать 280 тысяч ку 
бометров пиломатериалов, в том 
числе 160 тысяч кубометров эк
спортной продукции.

Тов. Суслонов сообщил, что ком
бинат с каждым годом пополняется- 
новыми высокопроизводительными 
механизмами. Круглопильный ста
нок, на котором брус разделывается 
на доски, создан новаторами завода 
в содружестве с работниками науки.
Сейчас на предприятиях Архан
гельского совнархоза освоен серий
ный выпуск таких агрегатов.

—  В настоящее время, —  гово
рит директор, —  работники научно, 
исследовательских институтов Севе
ра разрабатывают проект завода- 
автомата, который позволит полно
стью исключить ручной труд в ле
сопилении и намного увеличить 
выход полезной древесины.

Н. С. Хрущев осмотрел также но
вый автолесовоз, изготовленный на 
Соломбальском механическом заводе 
Архангельского совнархоза. Это —  
мацевренная, большой грузоподъем
ности машина. Она хорошо заре
комендовала себя на перевозке пи
ломатериалов и успешно исполь
зуется во многих экономических 
районах страны.

На заводской площади состоялся 
многолюдный .митинг. Присутствую
щие на нем тепло встретили появ-' ческом строительстве.

- ------------------------------------------------------------ь

Сессия Верховного 
Совета РСФСР

ление на трибуне Н. С. Хрущева. 
Митинг открыл секретарь парткома 
комбината А. В. Ларионов.

Первым выступил руководитель 
передовой бригады рамщиков В. Н. 
Скворцов.

—  Коллектив нашего комбината,
—  сказал он, — .успешно выпол
няет производственный план и со
циалистические обязательства чет
вертого года семилетки. За первое 
полугодие выработано продукции 
сверх плана на 523 тысячи рублей, 
в том числе 14 тысяч кубометров 
экспортных пиломатериалов.

Вы приехали к  нам, Никита Сер
геевич, продолжал оратор, вскоре 
после Всемирного конгресса за все
общее разоружение и мир. Мы вни
мательно следили за его работой, 
вдумывались в каждое слово вашей 
яркой речи и сделали для себя 
один вывод —  работать еще боль
ше и .лучше, ибо укрепление мощи 
нашей Родины —  это залог мира 
на земле^

Нам по сердцу активная внеш
няя политика нашего государства. 
Она находит у  нас самую горячую 
поддержку. Мы одобряем все меро
приятия партии и Советского пра
вительства, направленные на раз
витие экономики страны, на повы
шение уровня жизни советских лю
дей, на создание светлого будущего
—  коммунизма.

Слово предоставляется одной из 
лучших работниц комбината Вален
тине Мартыновой. Она говорит:

—  Наши комсомольско-молодеж
ные коллективы, все юноши и де
вушки комбината. трудятся само
отверженно, перекрывают плановые 
задания по выходу экспортных пи
ломатериалов и другой продукции. 
Около 500 юношей и девушек наше
го предприятия сейчас учатся. Я 
также недавно получила аттестат 
зрелости и теперь готовлюсь для 
постуцления на вечернее отделение 
института.

Мы заверяем родную Коммуни
стическую партию, ее ленинский 
Центральный Комитет, Бас, Никита 
Сергеевич, в том, что мы с честью 
понесем эстафету старшего поколе
ния, не пожалеем сил и энергии 
для выполнения решений XXII съез
да партии, будем верно служить 
Родине, делу коммунизма.

Выступивший затем первый сек
ретарь Архангельского обкома 
КПСС К. А. Новиков рассказал 
о развитии экономики и культуры 
области и заверил, что трудящиеся 
Севера с честью выполнят задачи, 
поставленные перед советским на
родом XXII съездом партии.

На митин1е с речью, неоднократ
но прерывавшейся бурными апло
дисментами, выступил Н. С. Хру
щев. Приветствуя от имени ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
рабочих и служащих комбината, он 
призвал их и в дальнейшем так же 
хорошо работать на благо советского 
народа, пожелал всем трудящимся 
Севера новых побед в коммунисти-

МОСКВА, 24 июля. (ТАСС). Се
годня в Большом Кремлевском двор
це открылась шестая сессия Верхов
ного Совета РСФСР пятого созыва.

10 часов утра. Тепло встретили 
депутаты и гости появление в ложах 
товарищей Г. И. Воронова, А. П. Ки
риленко, Д. С. Полянского, П. Н. Де- 
мичева, Л. Ф, Ильичева, Б. Н. Поно
марева, А. Н. Шелепина.

Председатель Верховного Совета 
республики депутат В. И. Прохоров 
объявляет сессию открытой.

С докладом о результатах провер
ки  полномочий депутатов, избранных 
по двум избирательным округам вме
сто выбывших депутатов, выступил 
председатель мандатной комиссии 
депутат А. С. Трофимов. Верховный 
Совет принял постановление о при
знании полномочий вновь избранных 
депутатов.

Единогласно утверждается следу
ющая повестка дня:

1. О ходе выполнения Закона об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в РСФСР.

2. Проект Положения об адвокату
ре РСФСР.

3. Проект Закона о внесении изме
нений и дополнений в Уголовный 
кодекс РСФСР.

4. Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР,

5. Избрание Верховного суда 
РСФСР.

Сессия перешла к  рассмотрению 
первого вопроса повестки дня. С 
докладом выступил министр просве
щения РСФСР депутат Е. И. Афана
сенко.

ЖДТВЕ-УДАРНЫЕ ТЕМПЫ
Хлеборобы! Не упускайте лучших сроков раздельной

уборки урожая

нию на основе сотрудничества и 
взаимного учета интересов, могут 

быть разрешены неурегулированные 
международные . проблемы, как бы 

сложны они ни были.

Жнут Л. Каштанов и А. Никитин
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Большое желтое поле устилают ровные ленты скошенной в валки году получил права комбайнера второго класса. Но работают меха» 
ржи Заместитель бригадира по технике пятой полеводческой бригады низаторы одинаково: дружно, с огоньком.
колхоза имени X X II съезда КПСС Кожевниковского района А. Боб- в. БУТОРИН,
ров сообщает: снимках; слева — машинист лафетной жатки Л. Каштанов и

— Здесь работали наши передовики Леонид Каштанов и Аркадий тракторист А. Никитин; справа — агрегат А. Никитина и  Л. Кашта- 
Никитин. Они первыми в районе вывели свой агрегат на поля и нова во время работы.
скосили в валки 55 гектаров ржи и 15 гектаров гороха

Из-за перелеска вышел трактор «Беларусь» с лафетной жаткой. 
Позади агрегата стелются ровные валки ржи.

Разговор с машинистом лафетной жатки Леонидом Каштановым и 
трактористом Аркадием Никитиным был коротким. Сейчас дорога 
каждая минута.

Л. Каштанов сказал;
— В бригаде осталось скосить 80 гектаров ржи. Уберем ее за три 

дня.
— Так будешь работать — мне ничего не останется, — шутит при

ехавший на ноле комбайнер И. Охмылин. — Выходит, зря я наве
шивал на свой комбайн СК-3 жатку?

— Работы хватит, — улыбается Леонид. И показывает в сторо
ну пшеничного поля. — Вон какая хорошая пшеница выросла. Ее 
тоже надо убирать раздельно.

Аркадий Никитин нынче впервые сел за руль трактора. У  Леонида 
Каштанова опыта побольше; он 9 лет работал трактористом, в этом

Фото Ф. Хитриневича.

Вслед за бабарыкинцами—рабочие 
Маркеловской фершы

Рабочие Бабарыкинской фермы 
совхоза «Россия» Шегарского района 
четвертый день ведут уборку ржи. 
Им осталось скосить совсем немного 
—  10 гектаров этой культуры. 

Вслед за бабарыкинцами в жатву

включились рабочие Маркеловской 
фермы.

На Татьяновской и Федораевской 
фермах совхоза «Россия» начали 
выборочную уборку льна.

П. ВОРОНОВ.

Ширится уборочная страда
Фронт полевых работ с каждым 

днем расширяется. Вслед за хозяйст,- 
вами Шегарского и Асиновского тер
риториальных управлений в жатву 
включаются хозяйства Томского про
изводственного управления. •

Раздельную уборку рлш начали 
рабочие совхоза «Победа» Туганско- 
го района. Первыми в этом совхозе

вывели свои агрегаты на косовицу 
ржи механизаторы Романовской фер
мы В. Дудин и Б. Патрушев.

Одновременно на Романовской 
ферме начато теребление льна.

Рабочие Лучановской и Белоусов- 
ской ферм совхоза «Томский» ведут 
уборку гороха.

Начали naxam b зябЬ
Колхозники сельхозартели «Путь 

Октября» Пышкино-Троицкого райо
на внимательно ознакомились с по
становлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об очистке полВй 
от соломы и своевременной вспашке 
зяби».

Под урожай будущего года они

решили заранее подготовить землю.' 
В колхозе начали вспашку ранней 
зяби. Трактористы тт. Поиненко, Бе
ляк, Макеев и Дорофеев вспахали 
первые 20 гектаров. Пахота ведется 
на поле, с которого на днях убрали 
клевер.

П. БАРСАГАЕВ.

СОВМЕСТНОЕ ИНДОНЕЗИИСКО-СОВЕТСКОЕ КОММЮНИКЕ
ДЖАКАРТА, 24 июля. (ТАСС). По I выразил симпатию и поддержку пра- 

приглашению президента Республики | вительства_ и ™ a .C o B W  

Индонезии д-ра Сукарно первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян находил
ся в Индонезии с миссией доброй во
ли с 20 по 24 июля 1962 года.

Кроме Джакарты, А. И. Микоян и 
сопровождающие его лица посетили 
Богор, Джокьякарту, Бандунг и Чи- 
панас, встречая всюду теплый при
ем.

В совместном индонезийско-совет
ском коммюнике говорится, что в хо
де встреч между ним и А. И. Микоя
ном президент Сукарно дал разъяс
нения в отношении нынешнего этапа 
борьбы индонезийского народа за ос
вобождение Западного Ириана из-под 
власти голландских колонизаторов. 
В этой связи А. И. Микоян еще раз

за борьбе за освобождение Западного 
Ириана, а также выразил уверен
ность в том,-чтс Западный Ириан 
должен быть и будет возвращен под 
суверенитет Республики Индонезии. 
В свою очередь А. И. Микоян осве
тил точку зрения и позицию прави
тельства Советского Союза по важ
нейшим международным вопросам. 
Президент Сукарно с глубоким вни
манием и пониманием выслушал ука
занные разъяснения.

Состоялась также встреча между 
А. И. Микояном и первым министром 
Джуанда, во время которой произо
шел обмен мнениями по вопросам 
строительства Индонезии в целом и, 
в частности^ строительства, осуще
ствляемого в рамках экономического

и технического сотрудничества меж
ду Республикой Индонезией и Совет
ским Союзом. Было уделено внима
ние вопросам торговых отношений 
между обеими странами, а также 
другим моментам, которые могут 
ускорить осуществление сооружения 
объектов, предусмотренных контрак
тами, заключенными в рамках согла
шений.

Результатом визита первого заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микояна в Индоне
зию, говорится в заключение коммю
нике, явилось то, что обе стороны 
достигли еще более глубокого взаим
ного понимания по нынешним миро
вым вопросам и по. другим пробле
мам, способствующего дальнейшему 
укреплению отношений дружбы и 
сотрудничества обеих стран и дела 
мира во всем мире.

По случаю 
нациовального 

праздника
МОСКВА, 23 июля. (ТАСС). В 

связи с десятой годовщиной рево
люции в Египте, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
и Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Бреж-» 
нев направили президенту ОАР Га- 
малю Абдель Насеру телеграмму, в 
которой поздравляют дружественный 
народ, правительство и лично 
президента с национальным празд-' 
ником.

В телеграмме выражаются поже
лания талантливому и трудолюбиво
му народу ОАР новых успехов на 
пути социального прогресса и у к - . 
репления политической и экономит 
ческой независимости страны.

Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев 
выралсают уверенность в том, что 
дружественные отношения и всесто
роннее сотрудничество между СССР 
и ОАР будут и впредь крепнуть на 
благо народов обеих стран, в инте
ресах прочного мира на земле.

100 миллионов 
пудсв донского 

хлеба
РОСТОВ-на-ДОНУ, 23 июля. 

(ТАСС). Свыше 100 миллионов пу
дов зерна нового урожая поступило 
от колхозов и совхозов Дона на 
приемные пункты. Большая часть 
его —  отборная озимая пшеница.

Каждый день в государственные 
закрома поступает свыше 5 миллио
нов пудов зерна.

У разобранных комбайнов
На полях Парбигского района, 

куда ни поедешь, всюду выколоси
лась пшеница, желтеют ячмень и 
рожь. Сухая и жаркая погода уско
ряет созревание хлебов. Жатва в 
районе начнется на 8 — 10 дней 
раньше, чем в прошлом году.

Как дорогого гостя, встречают 
урожай механизаторы колхоза 
«Победа». Все пять комбайнов и две 
жатки готовы к  выходу в поле.- 
Правление сельхозартели распреде
лило комбайнеров по агрегатам, за
крепило за ними жатки. К приемке 
зерна нового урожая подготовлена 
мощная зерносушилка. Механизато
ры горячо поддержали обращение 
кожевниковских комбайнеров ко всем 
комбайнерам области —  убрать уро
жай в сжатые сроки. Члены меха
низированного отряда тов. Селезнева 
решили в горячие дни жатвы скаши
вать жаткой не менее • 20— 25 гек
таров хлебов, убирать комбайном не 
менее 15 гектаров, закончить уборку 
зерновых за 25— 30 рабочих дней. В 
колхозе уже приступили к  теребле
нию льна.

В колхозе имени Ленина отремон
тированы все жатки и зерноочисти
тельные машины. К 26 июля выйдут 
-ИЗ ремонта послеХние три комбай
на С-6. Все уборочные агрегаты 
правление колхоза укомплектовало 
механизаторами. В колхозе заканчи
вается строительство подтоварника 
для новой механизированной зерно
сушилки. В ближайшие дни механи
заторы начнут косовицу ржи.

Совершенно иная картина в сель
хозартелях «Заветы Ильича» и

«Искра». Колхозу «Заветы Ильича» 
в этом году предстоит убрать 4.387 
гектаров зерновых. Посевы их по 
сравнению с прошлым годом увелц- 
чены более чем на 1.000 гектаров, 
но к  уборке урожая здесь готовятся 
плохо. Из 20 комбайнов отремонти
ровано только 11, однако и на них 
нет ремней, недостает цепей; , .i i 
' В поселке Крыловка, где располо
жена девятая полеводческая бригада, 
из четырех комбайнов отремонтиро
ван только один. Прицепной комбайн 
С-6 разобран. Механизаторы рас
считывают вывести его в поле толь
ко 10 августа.

В поселке Светлозеленое из четы
рех агрегатов к  работе готовы два. 
Один комбайн ремонтируется, а ко 
второму еще не прикасались руки 
механизаторов, неизвестно, кто будет 
на нем работать. У  мастерской в по
селке Высокий Яр стоит самоходный 
комбайн. У него нет хедера, Его по
гнули при транспортировке осенью 
прошлого года. Правление не прини
мает мер, чтобы восстановить само
ходный комбайн. Не думают здесь 
приводить в порядок и старый ком
байн CI-6.

На что надеются руководители 
сельхозартели?

В прошлом году руководители это
го колхоза игнорировали раздельную 
косовицу хлебов. Жатками было ско
шено менее пятой части урожая.' Ме
ханизаторы потеряли много времени, 
затянули жатву. Нынче правление 
колхоза, видимо, вовсе не собирается 
пускать жатки в работу.'- Из 13 жа

ток ни одна не отремонтирована.
Председатель колхоза тов. Соко

лов и секретарь партийного бюро 
тов. Аксенов не организуют соревно
вание механизаторов на ремонте тех
ники.

Комбайнеры до сих пор не знают, 
кто на каком агрегате будет рабо
тать, жатки, за ними не закреплены.

Еще более тревожное положение 
с подготовкой к  уборке в сельхозар
тели «Искра». Здесь из 8 комбайнов 
отремонтировано три. Четыре ком
байна механизаторы начали разби
рать несколько дней назад. В колхо
зе не хватает комбайнеров.

В колхозе «Советский Север» две 
жатки до сих пор без колес, не про
верены в работе и другие 6 жаток.

Нужно принять срочные меры, 
чтобы своевременно завершить ре
монт техники и без опоздания начать 
жатву.

Рейд проведен редакциями об
ластной газеты «Красное знамя» 
и межрайонной газеты «Ленинское 
знамя».

И. ШЛЯЖЕС, механин нолхоза 
имени Ленина; П. МЕРЗЛЯКОВ,
А. ПАСЫНКОВ, Н. ВАГАНОВ, 
комбайнеры колхоза «Заветы 
Ильича»; И. ЕМЦОВА, сотруд
ник межрайонной газеты «Ле
нинское знамя»; Ф. ЗАХАРОВ, 
инженер гостехнадзора Парбиг
ского районного отделения 
«Сельхозтехника»; Н, ШЕР- 
СТЮК, редактор межрайонной 
газеты «Ленинское знамя»;
А. КАРАТАЕВ, наш соб. нор.

Отъезд А. И. Микояна из Индонезии
Д Ж А КА Р ТА , 24 июля. (ТАСС). 

Сегодня рано утром состоялась 
прощальная встреча А. И. Микоя
на с президентом Сукарно во двор
це Мердека. После непродолжи
тельной беседы президент прово
дил высокого гостя, попросил его 
передать приветы Н. С. Хрущеву. 
Л. И, Брежневу и выразил на

дежду на новую встречу в Москве 
или Джакарте.

Б этот же день А. И. Микоян и 
сопровождающие его лица отбыли 
из Индонезии.

На аэродроме А. И. Микоян и 
первый министр Индонезии Джу
анда обменялись речами.

Победа миролюбивых сил
ПЕКИН, 24 июля. (ТАСС). Ус

пехи, достигнутые на Женевском 
совещании по Лаосу, пишет сегод
ня в передовой статье газета 
«Жэньминь жибао», являются 
крупной победой лаосского народа 
в борьбе за независимость, единст
во, мир и нейтралитет, являются 
крупной победой миролюбивых 
сил мира.

Заключение международного со. 
глашения по вопросу о Лаосе спо
собствует смягчению напряженно
сти в районе Юго-Восточной Азии 
и поддержанию мира в Азии, ука„

зывает далее газета. Ликвидация 
очага войны в Лаосе, создание на. 
цнопЕЛьного коалиционного прави
тельства Лаоса, восстановление 
нейтралитета Лаоса — это силь
ный удар по агрессивным планам 
С Ш А в Юго-Восточной Азии.

Достижение соглашения о мир
ном решении лаосской нроблемы 
на расширенном Женевском сове
щании еще раз показывает, что 
международные конфликты можно 
решать путем переговоров, отме
чает «Жэньминь жибао».

Успех японских 
коммунистов

ТОКИО, 24 июля. (ТАСС). 
Японские коммунисты добиваются 
новых успехов на проходящих в 
стране выборах в местные органы 
власти. Впервые в истории города 
Такэу (префектура Фукуи) в го
родское муниципальное собрание 
избран кандидат местной органи
зации КПЯ Сигэхару Сэкимото. На 
выборах в муниципальное собра
ние города Такасаго ' (префек'гура 
Хиого) от компартии прошли ' оба 
ее кандидата Кииодзи Мацуда и 
Тюдзи Хино. Успешно выступил 
на выборах в муниципальное соб
рание Камиока (префектура Гифу) 
коммунист Сюдзиро Иосида, полу
чивший в полтора раза больше го
лосов, чем на прошльк выборах. 
О росте влияния коммунистов в 
Токио свидетельствует тот факт, 
что на выборах в муниципалитет 
одного из районов города кандидат 
КПЯ Минэко Кодама получила 
почти в три раза больше голосов, 
чем на предыдущих выборах.
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М А И С А К Н ИКО ЛАИ  ГРИ
ГОРЬЕВИЧ — лучший 

свинарь совхоза «Победа» Ту- 
ганского района. Он ухаживает 
за свиньями-откормочниками. В 
ответ на Обращение Ц К  КПСС 
и Совета Министров СССР ко 
всем труженикам деревни Ни
колай Григорьевич обязался от
кормить и продать государству 
1.500 свиней. Свое слово он 
держит. За шесть месяцев он 
откормил и продал государству 
660 свиней весом по 92 кило
грамма каждая. Сейчас у него 
на откорме 600 свиней. В конце 
июля т. Майсак сдаст госу
дарству 80— 90 свиней.

На снимке: Н. Г. Майсак. 
Фото Ф. Хитридевича.

Экономим время 
на каждом рейсе

i
в эту навигацию команда нащегв 

теплохода должна сделать 12.900 
тысяч условных тонна-километров. С 
первых же дней навигации «ы на
стойчиво боремся за то, чтобы до
срочно выполнить навигационный 
план. Мы значительно перевыполни
ли майский и июньский планы, ус
пешно заканчиваем июльское зада
ние.

Каждый член экипажа стремится 
все сделать для того, чтобы своевре
менно и без потерь доставить древе
сину потребителям. Каждый из нас 
овладел смежной профессией и мо
жет заменить своего товарища. Так, 
помощники капитана овладели спе
циальностью- штурмана, рулевые по
лучили специальность мотористов, а 
капитан имеет специальности меха
ника и радиста.

Уже вторую навигацию водим пло
ты в цепном оплотнике. Успешно 
освоили новый метод формирования 
плотов, изготовляют плоты только 
хорошего качества сплавщики Бату- 
ринского, Улу-Юльского сплавных 
участков Усть-Чулымской сплавкон- 
торы. Однако на плотбищах некото
рых сплавных участков качество 
формирования плотов очень низкое. 
Много брака при изготовлении пло
тов допускают сплавщики плотбищ 
«Альмяково», «Чичка-Юл», «Ком
сомольск». Нередко для изготовле
ния оплотника здесь используют 
гнилую древесину, такой оплотник 
часто рвется в пути.

Заканчивается третий месяц навигации чет
вертого года семилетки, но леса потребителям на
правлено очень мало. Комбинат «Томлес» навига
ционный план по отгрузке круглого леса и гото
вой продукции на 20 июля выполнил лишь на 
45,7 процента. Меньше чем наполовину выпол
нен план по приплаву древесины. Такое отста
вание —  результат серьезных недостатков в ор

ганизации труда сплавщиков, нарушений речни
ками графика подачи барж и судов на погрузоч
ные рейды,

В письмах, публикуемых сегодня, рассказы
вается о больших резервах, которыми распола
гают сплавщики и речники для ускорения от
грузки леса.

Много времени теряет команда 
теплохода в ожидании готовых пло
тов. По этой причине с начала на
вигации мы потеряли несколько де
сятков часов. Например, 8 июля в 
Батурино в ожидании плота теплоход 
простоял более суток. За это время 
Мы смогли бы доставить его на Усть- 
Чулымекий рейд. 12 июля 27 часов 
потеряли мы на плотбище «Улу- 
Юл». Простои флота в ожидании го- 
^oвыx плотов мало волнуют руково
дителей Усть-Чулымской конторы,

Темпы лесосплава на Чулыме во 
мйогом снижаются из-за неопера
тивного руководства командами теп
лоходов со стороны работников Мо- 
гочинекого диспетчерского участка 
Обского пароходства. Нередко они 
направляют теплоходы на те плот- 
бища, на которых плоты по тем или 
иным причинам не готовы. Недавно, 
например, мы получили указание 
идти на плотбище «Улу'-Юл», хотя 
плот там не был подготовлен. В то 
же время в Батурино был готовый 
плот, но взять его нам почему-то не 
разрешили. Диспетчерский пункт 
должен лучше планировать работу 
буксирного флота.
■ И вот что еще волнует нас, реч
ников. В эту навигацию очень пло-

ПРЕБЫВАНИЕ 
А. И. МИКОЯНА В И Н Д О Н Е ЗИ И

Народный контроль 
действует

в  июне 1962 года на общих 
собраниях колхозников Тегульдет- 

" ского района избрано-8 инспек
ций народного контроля по , сель
скому хозяйству, в которые ? ва^ 
шли 112 лучших производствен
ников и специалистов сельского 
хозяйства. На сессии районного 
Совета избран совет инспекций, 
который возглавляет главный ве
теринарный врач М. В- Сотников.

В колхозе «Прожектор Севера» 
инспекция народного контроля 
взяла под контроль уход за про
пашными культурами. Обработка 
посевов кукурузы  и свеклы про
ведена своевременно и пол
ностью.

В колхозе «1 Мая» ку ку р р а  
на площади 35 гектаров зарастала 
сорняками. Инспектора народно
го контроля подняли тревогу. 
Срочно была организована про
полка «королевы полей».

В колхозе «Россия» инспекция 
народного контроля взяла за
готовку кормов под свой конт
роль.

БАНДУНГ, 23 июля. (ТАСС). Пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР А. И. Микоян, 
находящийся в Индонезии с визитом 
доброй воли, продолжает знакомиться 
со страной.

Вчера утром А. И. Микоян в сопро
вождении министра Прийоно, совет
ского посла Н. А. Михайлова вылетел 
в Джокьякарту.

На аэродроме, украшенном совет
скими и индонезийскими флагами,
А. И. Микояна встречали заместитель 
губернатора Центральной Явы Суйо- 
ноатмо, начальник штаба 7-го воен
ного округа полковник Панудзу и 
другие официальные лица. Советские 
гости осмотрели Джокьякарту, После 
короткого отдыха А. И. Микоян вы
летел в Бандунг.

В Бандунге на аэродроме советскр. 
■го гостя встретили- губернатор Запад
ной Явы Мащуди, мэр Бандунга 
П, Кусума, должностные лица город
ского муниципалитета, представители 
военных властей. Девушки в нацио
нальных костюмах одевают на А. И. 
Микояна венок из цветов. Исполня
ются гимны Советского Союза и Ин
донезии. Затем А. И. Микоян обходит 
строй почетного караула. После этого 
советские гости направляются в ре
зиденцию губернатора провинции За
падная Ява.

Вечером в честь высокого совет
ского гостя городские власти Бандун
га и губернатор Западной Явы устро
или прием.

БАНДУНГ, 23 июля. Корреспондент 
ТАСС Л. Егоров передает: Сегодняш, 
иий день находящийся в Индонезии 
с миссией доброй воли А. И. Микоян 
начал с осмотра Бандунга, куда он 
прибыл вчера. Жителя города, ока
зали А, И. Микояну необычайно теп

лый прием. Украшенные советскими 
и индонезийскими флагами широкие 
У.ЧИЦЫ города с раннего утра запол
нили многотысячные толпы людей. 
Здесь были не только жители Бан
дунга. Многие пришли сюда из окре
стных деревень, чтобы взглянуть на 
посланца Советской страны —  иск
реннего 'и  верного друга индонезий
ского народа. Временами машина, в 
которой ехал А. Й. Микоян, сопро 
вождающие его губернатор провинции 
Западная Ява и мэр Бандунга, была 
вынуждена замедлять ход, так как 
каждый хотел подойти поближе и 
посмотреть гостя из страны Советов.

Многие держали в руках самодель
ные флажки Советского Союза, Воз
гласы «Мердека»,зо ««Лерсахабдтан» 
(«Свобода», «Дружба») слышны на 
празднично убранных .улицах.- 
‘ ■''Перед зданием, «^котором проходи-' 
ла Бандунгская конференция, собра
лась большая толпа, так как многие 
еще с вечера знали, что А. И. Мико
ян посетит это ставшее историческим 
здание. Ныне в нем проходят заседа
ния Временного народного консульта
тивного конгресса республики. Совет
ского гостя встречает генеральный 
секретарь конгресса г-н  Мунанджад.
А. И. Микоян расспрашивает его о 
работе конгресса, внимательно осмат
ривает здание. В книге почетных гос
тей А. И. Микоян оставляет запись: 
«Очень красив город Бандунг. Очень 
симпатичные и радушные люди его, 
Не случайно, что этот город Индоне
зии стал центром, где впервые соб
рался форум солидарности народов 
Азии и Африки, в борьбе против 
империализма и колониализма».

Когда А. И, Микоян вышел из зда
ния, толпа встречавших его людей 
увеличилась по крайней мере вдвое.

А. И. Микоян приветствует собрав
шихся и 'направляется на главную 
площадь Бандунга, где должна состо
яться церемония прощания с жителя
ми города. Здесь в честь высокого 
гостя выстроен почетный караул, 
А. И. Микоян поднимается на трибу
ну. Звучат торжественные мелодии 
гимнов Советского Союза и Индоне
зии. А. И. Микоян обходит строй по
четного караула, принимает рапорт 
и, прощаясь с баядунгцами, привет
ливо машет рукой. «Датанг секаяи 
лаги» («Приезжайте еще раз»)— не
сется ему в ответ. А. И. Микоян са
дится в машину и покидает город.

От Бандунга др.ц Джакарты 
180 километров. Вдоль всего пути 
здесь стоят тысячи- - яванцев, кото
рые оставили свой деЖ  й вышли на 
дорогу, чтобы приветствовать послан, 
ца далекой, но дружественной Индо
незии страны.

1

хо организовано соревнование меж
ду речниками и сплавщиками, меж
ду командами буксирных теплоходов. 
В начале навигации наш экипаж 
заключил договор на соревнование с 
командой теплохода «Рязань». Под
робно разработали основные пунк
ты соревнования, договорились ре
гулярно подводить его итоги. К  со
жалению, только этим и ограничи
лись. Мы не знаем, каких успехов 
в выполнении обязательств добились 
наши товарищи. В этом большая ви
ца линейного профсоюзного комите
та Чулымского эксплуатационного 
участка и его председателя тов. Ка
раваева. Соревнование речников в 
эту навигацию организовано фор
мально, а руководители участка па
лец о палец не ударили, чтобы сдви
нуть дело е мертвой точки.

Культурно-массовая работа на ле
сосплаве организована из рук вон 
плохо. На борт теплоходов не достав
ляют газет и журналов, никаких бе
сед и лекций для команд во время 
стоянок теплоходов не устраивают.

Н. СИВИРИНОВ, 
первый помощник капитана 

теплохода «Харьков».

Сэкономиди 800, 
а потеряли 1,200

в  навигацию четвертого года се

милетки коллектив Красноярского 
сплавного участка должен отгрузить 
346 тысяч кубометров древесины, 
напилить 325 тысяч шпал. Это зна
чительно больше плана прошлого го
да.

С первых же дней навигации сре
ди бригад на погрузке и скатке леса 
развернулось соревнование за до
срочное выполнение заданий. По- 
ударному трудятся сплавщики при
чала мастера Я. И. Родюкова, кол
лектив которого борется за звание 
коллектива коммунистического труда. 
Наияучших результатов на погрузке 
леса в баржи кранами ПК-10 доби
лась комсомольско-молодежная 
бригада Виктора Скобелина. Она 
сменные задаря выполняет на 110 
—  120 процентов. Высоких показа
телей добились также погрузочные 
бригады тт. Самойлова и Литвинова.

Однако темпы отгрузки древесины

на нашем сплавном участке еще не
достаточны. Погрузочные бригады 
трудятся ниже своих возможностей. 
Есть еще недостатки в организации 
труда сплавщиков. Но главная беда 

■ несвоевременная подача барж 
речниками. Приведу конкретные 
факты. С начала навигации мы сэко
номили на погрузке леса в суда бо
лее 715 часов, а на погрузке гото
вой продукции —  более 77 часов. В 
ожидании же барж погрузочные 
бригады простояли с начала навига
ции около 1.200 часов. Вместо 82 
барж по установленное графику 
речники подали лишь 59 барж. При 
такой подаче флота ни один из на
ших причалов не сможет выполнить 
навигационного плана.

Сейчас наступил наиболее труд
ный период лесосплава: горизонт во
ды в реке резко снизился. Коллектив 
нашего участка наметил ряд меро
приятий для увеличения отгрузки 
леса потребителям. Решено особое 
внимание уделить скатке древесины 
в воду, бесперебойной работе лебе
док, поставить на скатку леса до
полнительные бригады. Принимаем 
мы меры и для сокращения простоев 
барж под погрузкой. Резервы здесь 
еще немалые. В нашем леспромхозе 
очень медленно отгружают готовую 
продукцию коллективы деревообраба
тывающих цехов —  тарный цех Ер- 
гайского и деревообрабатывающий 
цех Красноярского лесопунктов. По 
их вине суда под погрузкой с начала 
навигации простояли около ста ча
сов.

Но главное условие успешного 
выполнения навигационного плана—  
четкая подача барж под погрузку 
речниками. Со своей стороны кол
лектив нашего сплавного участка 
все сделает для того, чтобы свое
временно и без потерь доставить 
древесину ■ потребителям.

В. ЗУБАРЕВ, 
технорук Красноярского рейда 
сплавного участка Ергайского 

леспромхоза.

Виноваты не только 
речники

На восьмом Международном 
противораковом конгрессе

Сейчас, когда горизонт воды на 
сплавных магистралях резко снизил- 
ся, особенно важно четкое взаимо
действие речников и сплавщиков. К | 
сожалению, в последнее время реч

ники часто нарушают графики пода
чи барж и судов на погрузочные . 
причалы Усть-Чулымской сплавной 
конторы, менее четко стала работать 
диспетчерская служба Могочинского 
диспетчерского участка. Из-за неопе
ративности работников диспетчерско
го участка сплавщики теряют время, 
простаивают мощные плавучие кра
ны ПК-10, погрузочные бригады.

В простоях барж зачастую вино
ваты сами речники. Так, например, 
недавно пароход «Макаров» вел для 
погрузки баржу № 1112. Мы проси
ли дать ее для погрузки на наш 
рейд, но с диспетчерского пункта  ̂в 
Могочино ответили, что баржа идет 
на Наргинский рейд. Однако там в 
это время скопилось несколько барж, 
и баржу № 1112 вновь привели в 
Усть-Чулым. 8 часов путешествова
ла она по Оби из-за нераспоряди
тельности работников диспетчерского 
участка.

Большими резервами для увеличе-» 
ния темпов отгрузки древесины рас
полагают и сплавщики Усть-Чулым
ской сплавконторы. Сейчас по их 
вине суда часто 'простаивают под по
грузкой больше нормы. Простои фло
та сверх нормы с начала навигация 
только на причалах Усть-Чу.тымско- 
го рейда составили более 527 часов. 
Особенно плохо организован труд 
сплавщиков на погрузке готовой про
дукции. Недавно, например, лихтер 
М  681 вместо 27 часов простоял 
под погрузкой шпал 56 часов. Сплав
щики своевременно не подвезли шпа
лы к  причалу, не наладили как сле
дует работу механизмов. Много не
достатков в организация труда 
сплавщиков и на погрузке круглого 
леса на баржи.

По договору сплавщики обязаны 
встречать на рейдах каждый тепло
ход и пароход с плотом, высылать 
для этого специальные катера. Но 
часто это условие комплексного со
ревнования не выполняется.

Заканчивается третий месяц нави
гации четвертого года семилетки. Но 
за это время представители речни
ков и сплавщиков ни разу не собра
лись вместе, чтобы подвести первые 
итоги комплексного соревнования, 
обсудить свои возможности, наметить 
пути устранения недостатков. Необ-' 
хбдимо регулярно подводить итоги 
соревнования речников и сплавщи
ков-, вскрывать и оперативно, совме
стными усилиями устранять недо
статки.

А. ФЕДОРЕЕВА.
оператор пристани Усть-Чулым 

Обского пароходства,

МОСКВА, 23 июля. (ТАСС). Пер
вый рабочий день VIII Международ
ного противоракового конгресса по
казал, что научная дискуссия по 
проблемам раковых заболеваний бу
дет исключительно широкой и раз
носторонней.

Работа конгресса, начавшаяся в 
Кремлевском Дворце съездов, продол

жается в аудиториях Московского 
университета на Ленинских горах. 
Сегодня утром начались заседания 
одиннадцати секций конгресса из 
20, объявленных в его программе.

Тематика заседаний охватывает 
обширный круг вопросов —  от 
распространения раковых заболева
ний и их происхождения до новей
ших методов лечения.

Озимая рожь в нашей 
области издавна была 
одной из основных про
довольственных куль
тур. В 1940 году, на
пример, в современных границах 
Томской области озимой рожью засе
валось 111.470 гектаров, или 29 
процентов общей посевной площади, 
а к  1944 году посевы озимой ржи 
превысили 120 тысяч гектаров, то 
.есть занимали почти треть посевной 
площади. Еще более высокий удель
ный вес озимой ржи был в северных 
районах —  бывшего Нарымского ок
руга. В 1943 году в этих районах 
под озимой рожью было занято 
50.398 гектаров, или 35,6 процента 
общей посевной площади и 39,5 
процента посевов зерновых культур. 
В северных районах посевы озимой 
ржи с 1940 года по 1943 год воз
росли на 9.968 гектаров.

Озимая рожь дает высокие и 
устойчивые урожаи, особенно в юж
ной группе районов. В 1955 и 1957 
годах урожай озимой ржи в целом по 
области составил 13 центнеров с 
гектара.

На Томской областной сельскохо
зяйственной опытной станции за 20 
лег —  с 1940 по 1959 год включи
тельно —  средний урожай озимой 
ржи составил 21,7 центнера с гек
тара. В колхозах Бакчарского района 
в 1940 году на площади 4.451 гек
тар получили средний урожай ржи 
по 19,2 центнера с гектара.

Сельхозартели Парбигского района 
в прошлом году подучили урожай по 
14,6 центнера с гектара, а все зер
новые дали только по 11 центнеров, 
в том числе яровые —  10,8 центне
ра с гектара.

Эти данные свидетельствуют о 
том, что озимая рожь в нашей обла
сти при необходимом уровне агротех-

РАСШ ИРЯТЬ ПОСЕВЫ ОЗИМОЙ РЖИ
ники может давать высокие урожаи.

Однако, начиная с 1944 года, по
севы озимой ржи в области стали 
резко сокращаться, и в 1962 году 
уборочная площадь зтой культуры 
составила всего ■41.114 гектаров, то 
есть немногим более 12 процентов 
общей уборочной площади зерновых 
и зернобобовых культур. Особенно 
резко сократили посевы озимой ржи 
северные районы. Если в 1943 году 
озимой ржи было там более 50 ты
сяч гектаров, то в 1962 году— толь
ко 5.387 гектаров. В Бакчарском 
районе ее вовсе перестали сеять. Не 
сеют озимую рожь совхозы Томского 
района.

Одна из основных причин резкого 
сокращения посевов озимой ржи —  
нарушение основных агротехниче
ских требований возделывания этой 
культуры, что ведет к  снижению ее 
урожайности. Так получилось в Бак
чарском, Чаинском, Молчановском 
районах. Низкие урожаи —  резуль
тат поздних сроков сева, посева све- 
жеубранными семенами, зачастую 
плохого качества, результат плохой 
предпосевной обработки почвы. По- 
.дя не удобрялись, не было хорошего 
ухода за посевами. Большой недобор 
урожая получался и потому, что 
поздно осенью и рано весной на не
окрепших посевах ржи пасли скот. 
Кроме того, в большинстве хозяйств 
не соблю-дались установленные сро
ки сортообмена и сортообновления.

Известное значение в сокращении 
посевов ржи имело то, что в хозяй
ствах не были преодолены затрудне
ния в уборке ржи из-за высокосте- 
бельности этой культуры, частого

полегания, особенно в годы избыточ- Нарымской государственной селекци'
ного увлажнения.

И, наконец, в условиях области 
не было найдено хорошей парозани
мающей культуры, позволяющей пол
ностью заменить чистые пары заня
тыми для использования их под по
севы озимой ржи. Высев же озимой 
ржи по чистым парам не оправды
вает себя, так как  в этом случае зем
ля дает урожай один раз в два года.

При хорошей организации работы 
эти затруднения могут быть устране
ны.

Колхозы и совхозы области осна
щены совершенной сельскохозяйст
венной техникой и могут своевре
менно и высококачественно провести 
предпосевную обработку почвы. Еже
годно увеличивается поступлениё в 
область минеральных удобрений, а 
наличие техники позволит обеспе
чить вывозку на поля каждого' хо
зяйства достаточного количества ор
ганических удобрений.. Все хозяйст
ва могут ежегодно иметь переходя- 

■ щий фонд семян озимой ржи. Все это 
дает возможность колхозам и совхо
зам' производить посев озимой ржи 
в лучшие агротехнические сроки, по 
хорошо обработанной и удобренной 
почве и только выеоковачественньши 
семенами. Соблюдение этих требова
ний будет надежной гарантией' полу
чения высокого урожая озимой ржи.

В колхозы, совхозы поступают бо
лее мощные, зерновые комбайны 
СК-3. Они позволят лучше справ
ляться с уборкой ржи как при пря
мом комбайнировании, так и на под
борке валков.

Данными Томской областной опыт
ной сельскохозлйетвенной станции,

оннои станции установлено, что при 
повышении общего уровня-'культуры 
земледелия в качестве парозанимаю
щей культуры под озимую рожь мо
гут быть использованы клевер одно
годичного пользования, убираемый 
на силос, горохо- и вико-овсяные 
смеси, высеянные по удобренному 
фону, тоже убираемые на силос. В 
колхозах Зырянского района есть хо
роший опыт использования под по
сев ржи площадей из-под ранних по
севов кукурузы . Йод посев ржи, как 
правило, должны быть использованы 
вновь осваиваемые целинные и за
лежные земли.

При правильной организации про
изводства каждое хозяйство имеет 
цолную возможность выбрать хоро
шие предшественники для посевов 
озимой ржи.

Озимая рожь —  выгодная куль
тура.

Во-первых, она созревает на 15—  
20 дней раньше яровых, что дает 
возможность раньше приступить к  
уборке и уменьшить напряженность 
в период массовой уборки яровых 
зерновых. Это имеет огромное значе
ние в условиях нашей области, так 
как массовая уборка яровых зерно
вых совпадает с уборкой кукурузы 
на силос.

Во-вторых, поскольку озимая рожь 
высевается осенью, уменьшается на, 
пряженность и во время весеннего 
сева, сокращаются сроки его прове
дения.

В-третьих, озимая рожь является 
хорошим цредществеинйком под все 
культуры, возделываемые в нашей 
области. Бак цредшественник рожь

особенно большое значение имеет 
для льносеющих хозяйств. Тем бо
лее, что посевы многолетних трав 
быстро сокращаются и вышедшие из- 
под озимой ржи площади практиче
ски будут единственными наилуч
шими для размещения . льна-долгун- 
да.

В-четвертых, озимая рожь являет
ся эффективным средством борьбы с 
сорняками.

Солома озимой РЖИ, обладая боль
шой гигроскопичностью, является 
хорошим подстилочным материалом 
для нужд животноводства. Кроме то-, 
го,^ ее молено добавлять к  кукуруз
ной массе при силосовании,

И нет нужды доказывать общего- 
сударствонное значение озимой ржи 
как продовольственной культуры.

В ближайшие 2— 3 года в колхо
зах и совхозах области следует до
вести посевы озимой ржи до 70— 80 
тысяч гектаров,

Областная сельскохозяйственная 
опытная станция и Нарымская се
лекционная станция должны разра
ботать и дать рекомендации по агро
технике возделывания озимой ржи по 
занятым парам.

Нарымской селекционной станции» 
нужно усилить работу по селекции 
этой культуры, чтобы вывести низ- 
коетебельный и устойчивый к  поле
ганию сорт, который бы мог заме-' 
вить культивируемый в области сорт 
«вятка».

Н. ОКРУГИН. 
заместитель начальника област
ного управления по производ
ству и заготовкам сельхозпро
дуктов.

В Ленинград
ском физико-тех
ническом инсти
туте действует 
исследова т е л ь- 
ский атомный 
реактор водо-во
дяного типа мощ
ностью десять 
миллионов ватт, 
Этот реактор ис
пользуется для 
изучения строе
ния вещества и 
получения радио
активных изото
пов.

На снимке 
вверху — экспе. 
риментал ь и ы й 
зал реактора.

Снимок внизу 
показывает, как 
в «горячей» ка
мере идет расфа
совка радиоак
тивных образцов, 
полученных в ре
акторе.

(Фотохроника
ТАСС).
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Томские Медини
на Международном 

конгрессе
Внимание мироевй общеегеен, 

нести приковано сейчас к про’ 
ходящему в Москве VTU Meж  ̂
дународному противораковому 
конгрессу,

В работе конгресса принимают 
участие и томские ученые, Это 
академик А. Г. Савиных, про
фессор Д. И. Гояъдберг, доценты 
медицинского института А. И, 
Гольдберг, Е. М. Масюкова, 
Г. И. Коваленко,

НОВЫ Е КНИГИ  
И НОВЫ Е Ч И Т А Т Е Л И

Шй

V

В летней школе 
юных

математиков
Победители Всесибирской за

очной олимпиады по математи
ке и физике находятся сейчас е 
летней школе при Сибирском от
делении Академии наук СССР.

В этой школе занимаются и 
9 томских школьников —• семи
классник Иосиф Печников, де
вятиклассники Александр Кнр- 
потнн, Михаил Лельчук, Лев 
Шохер, Владимир Рудин. Сер
гей Суворов, десятикяаоеники 
Михаил Макогон и Геннадий 
Овчинкин, учащийся вечерней 
школы Валерий Мищагин.

Идут летние школьные каникулы. Число читателей Томской 
городской библиотеки № 2 значительно увеличилось. Более 
трех тысяч новых книг лоступнло в фонд библиотеки.

- На снимке: библиотекарь Маргарита Михайловна Еремюк но- 
могает подобрать книги Вале Шестеровой н  Гене Шерстобоеву.

Фото Ф. Хитриневича,

СОБРАНИЕ АКТИВА РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 
И ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

Состоялось собрание актива 
работников торговли и общест
венного питания города Томска, 
посвященное итогам работы за 
первое полугодие.

С докладом выступил предсе
датель горисполкома тов, Гра- 
HOiBecoB. На собрании выступн-

Строятся типовые свинарники
в  Асиновском районе в боль

шинстве хозяйств строятся тн- 
noiBbie свинарники для свинома
ток с приплодом.

Полным ходом идет сооруже
ние таких свинарников в колхо
зах имени Ленина, имени Киро
ва, «Коммунист», «Россия» и в

ряде других артелей.
Во всех новых свинарниках, 

строительство которых завер
шится в сентябре октябре, 
намечено механизировать во
доснабжение, приготовление и 
раздачу кормов, уборку поме
щения.

ли работники торгов, магазинов, 
столовых, управления местной 
промышленности. Они рассказа
ли. как выполняются социали
стические обязательства, взятые 
на четвертый год семилетки, об 
опыте лучших коллективов ма
газинов и столовых, а также 
от.метили серьезные недостатки 
в организации торговли, в раз
витии сети магазинов и столо
вых. в повышении культуры 
торговли.

Большой счет предъявили до
кладчик и выступающие в пре
ниях работникам местной про
мышленности Том!ской области, 
которые слабо используют ре
зервы для увеличения, производ
ства товаров широкого потреб
ления.

ВЕСТИ С ПРЕДПРИЯТИЙ —'
КАПРОН

ЗАМ ЕН Я ЕТ,,
МЕТАЛЛ

Осваивается произ
водство капроновых 
колец для колонковых 
сверл на Томском элек
тромеханическом заво
де. Выпущена первая 
партия этих колец.

На этом же пред
приятии изготовлена 
специальная пресс-фор
ма, в которой будут от
ливаться фасонные ры
чаги, предназначенные 
для вскрытия внутрен
них каналов ствола ру
бильного молотка.

А  в лаборатории 
электрических машин 
предприятия идут ис
пытания нового гори
зонтального гидротол
кателя ТГТ-80. Его ос
новное постоянное уси
лие должно быть не 
ниже 80 килограммов.

Испытания дают по
ложительные резуль
таты. Авторы гидротол
кателя — начальник 
сектора вентиляторов 
СКВ завода А. Р. Ай- 
зенщтейн и ведущий 
конструктор В. Н. 
Клюшенцев.

РАСХОД
ИНСТРУМ ЕНТА

СОКРАТИТСЯ
На Томском заводе 

режущих инструментов 
внедряются резцы с не- 
перетачивающи м и с я 
пластинками твердого 
сплава.

Пластинки имеют от 
6 граней. При 

затуплении одной гра
ни пластинка повора
чивается на другую.

Внедрение этих рез
цов сократит расход 
инструмента на 50— 70 
процентов, значитель
но уменьшит затраты 
на переточку резцов.

6 ТЫСЯЧ БУТЫ ЛО К 
В ЧАС

Реконструир у е т с я 
цех разлива пива на 
томском пивоваренном 
заводе. Устанавливает
ся агрегат, который 
может наполнять 6 ты
сяч бутылок в час. 
ВМЕСТО „ т е л е ж е к  

— ТРАНСПОРТЕР 
Готовая продукция 

на Томском!" рыбозаво
де доставляется из 
коптильного цеха в рас
фасовочный цех на те
лежках. ' Теперь для 
этой цели устанавли
вается транспортер.

В Верхне- 
Кетском 
районе

Новостройки далекого 
поселка

Чуть в стороне от Клюквин- 
ки — нового рабочего поселка 
Ингузевдкого леспромхоза •— 
разместилось третье отделеиие 
Белояровского, совхоза облурса 
комбината «Томлес». Облик ста
рого поселка резко измеянлся. 
Для работников совхоза пост-. 
роено 5 четырехквартирных ти
повых домов. 10 домов построи
ли себе недавно индивидуаль
ные застройщики.

Воаведвны новый коровник, 
свинарник. овощехранилищ®, 
кузница, завершается строи
тельство телятника, начата
кладка конюшни.

Месячник по сбору
металлолома

в  районе идет ударный ковд- 
еомольекнй месячник по сбору 
металлолома. Решено собрать и 
отправить домнам 150 товн, 
Райком комсомола утвердил три 
поощрительные премии за боль
шее колнче1сгво собраиного ме
таллолома.

„Историк Степанвеки"
Стеяановка — центральный 

поселок Уткннокого леопромхо- 
за. За годы семилетки о« вы
рос в крупный промышлен
ный центр Прикетья. Здесь 
большое железнодорожное де
по, механизированные разделоч
ные эстакады, механические ма
стерские. В поселке — школа, 
.магазины, столовые, интернат 
для детей народов Севера, луч
ший в районе Дом культуры.

Степановка •— детище семи
летки. Написать ее историю — 
это значит показать героический 
труд покорителей тайги. За это 
взялись пионеры Степановекой 
8-летней школы вместе со сво
им пионервожатым В. Мини
ным. Ребята собрали много ри
сунков и фотоснимков первых 
дней строительства леспромхо
за, нашли фотографии первых 
покорителей тайги, завязали 
дружбу 0 работниками плацово- 
акономического отдела пред
приятия. составив по их данным 
диаграммы роста лесозаготовок 
и производственных мощностей.

Внештатные инспектора 
статистики

При районной инспекции го- 
сударственнсой. статистики орга
низована группа общественных 
инспекторов. Внештатные ин- 
сцектора оказывают помощь ра
ботникам учета, следят за пра
вильностью первичной отчетно
сти. К. СТЕПАНОВ.

Во ИМЯ безопасности народов
Необходимая

мера!
Советское правительство приняло 

решение об испытании новейших 
образцов ядерного оружия в ответ 
на серию испытаний, проводимых в 
настоящее время Соединенными 
Штатами.

В связи с этим заявлением вид
ный советский ученый доктор фило
логических наук профессор Б. П. 
Городецкий сказал: Как гражданин 
своей Родины, как  ученый я пол
ностью одобряю решение Советского 
правительства, которое вынуждено 
было отдать распоряжение о прове
дении испытаний новейших образ
цов советского ядерного оружия.
Этот шаг —  неизбежный ответ на
взрывы американских ядерных 
бомб над островами Рождества и 
Джонстон. Он необходим. ради безо
пасности не только нашей страны, 
но и всего человечества.

Внимательно ознакомились с заяв
лением Советского правительства 
работники Люберецкого завода
сельскохозяйственного машинострое
ния имени Ухтомского. Слесарь
ремонтно-механического цеха А. Ва
силевский заявил: Мы все едино
душно одобряем и поддерживаем 
действия нашего правительства, ко
торое в ответ на многочисленные 
испытания американцами ядерного 
оружия распорядилось провести 
испытания новейших образцов со
ветского ядерного оружия.

Это —  вынужденная и необходи
мая мера. Соединенные Штаты Аме
рики и их союзники по агрессивно
му блоку НАТО сводят на нет много
летние усилия Советского Союза 
добиться прекращения испытаний

ядерного оружия и срывают дости
жение соглашения по этому жизнен
но важному для всех народов вопро
су.

Правильный шаг 
—говорят 
хлеборобы 
Украины

КИЕВ. (ТАСС). На полях Украи
ны идет уборка урожая. Во имя ми
ра на земле трудятся хлеборобы. 
Как и все советские люди, еди
нодушным одобрением встретили кол
хозники республики заявление Со
ветского правительства. На полевых 
станах завязываются беседы об 
этом вынужденном шаге нашей 
страны.

—  Много раз, выражая волю 
советских людей, предупреждало 
наше правительство американских 
империалистов: не играйте с ог
нем, прекратите взрывы атомных и 
водородных бомб, давайте договорим
ся о всеобщем разоружении, го
ворит звеньевая- колхоза «Радянеька 
Украина» Гребенковского района 
дважды Герой Социалистического 
Труда С. Д. Виштак, —  но где 
там. Поджигателям войны выгодно 
держать мир в постоянной угрозе. 
Вот и палят в чистое небо.

Правильно, совершенно разумно 
поступило Советское правительство, 
отдав распоряжение провести испы
тания нашего нового ядерного ору
жия. Пусть знают атомщики, что у 
нашей страны —̂  надежная обо
рона.

Пусть крепнет 
оборонная мощь СССР
США, вдохновители агрессивной 

политики западных держав, с явно 
провокационной целью провели 
ядерный взрыв в космосе, приуро
чив его ко дню открытия Всемирно
го конгресса за всеобщее разоруже
ние и мир.

Этим наглым актом они еще раз 
разоблачили себя перед всей обще
ственностью.
' И сейчас на островах Рождества 

и Джонстон продолжаются испыта
ния американского ядерного ору
жия. И это несмотря на то, что 
Советское правительство предупреж
дало: если будут рваться американ
ские ядерные бомбы, СССР вынуж
ден будет принять ответные меры.

Решение Советского правительст
ва о проведении испытаний новых 
образцов ядерного оружия •— это 
проявление заботы нашего госу
дарства об укреплении мира, об 
укреплении своей оборонной мощи. 
Мы приветствуем меры, направлен
ные на обуздание американских 
агрессоров.

М. КУЧИН, 
профессор 

инженерно-строительного 
института.

Мы одобряем!
о заявлении Советского прави

тельства об испытании новых образ
цов ядерного оружия мы узнали из 
радиопередачи.

Советский Союз всегда выдвигал 
предложения о запрещении испыта’  
ний ядерного оружия. Более того, н 
1958 году мы в одностороннем по
рядке прекратили испытания. Одна
ко провокационные действия запад
ных держав вынудили нас вновь во
зобновить их. Небывалые по размаху 
испытания ядерного оружия прово
дят США в этом году. Они не слу
шают голоса разума, не спитаются 
с мнением народов. В этой обстанов
ке испытания ядерного оружия, объ
явленные Советским Союзом, —  вы
нужденный, но совершенно правиль
ный шаг.

Иных выводов нет и быть не мо
жет! Мы против испытаний, но си
деть сложа руки, когда на тебя то
чат зубы, по меньшей мере, неразум
но. Испытания новых образцов ору
жия могут образумить взбесивших
ся пентагоновских вояк.

С. ФЕДОТОВ, 
инженер.

ЭТОГО ТРЕБУЕТ 
ЗАЩИТА МИРА
Зарубежные отклики па заявление 

Советского правительства
"к

Р а д и  м и р а  на з е м л е
ПЕКИН, 23 июля. (ТАСС). Ки

тайский народ с полным понима
нием встретил заявление Со1ветско- 
го правительства о предстоящем 
провадеяии испытаний новейших 
образцо1В ядерного оружия. Прави- 
тельство Советского Союза, пишет 
сегодня газета «Шэньмипь ж«- 
бао». вынуждено было принять та
кое рещение в ответ на подготов
ку  американскими империалистаэди 
ядернон войны. Рещание Советско
го правительства это веский от
вет на военные замыслы империа
листов.

Ядерное оружие в руках социа- 
лнетичаских стран, подчеркивает 
газета, является средством предот
вращения американской апреосяи 
и защиты мира во всем мире. Со
циалистические страны постоянно 
выступают за всеобщее разоруже
ние и запрещение ядерного ору
жия. Однако все их усилия были 
без всяких оснований отвергнуты 
ишеризлиетамй и в первую оче
редь империалистами СШ А.

Миролюбивые социалистические 
страны, продолжает «Жэньминь 
жнбао». не могут быть безучаст
ными в таком серьезном положе
нии, В целях безопасности Совет
ского Союза и всего социалистиче

ского лагеря, во имя мира во всем 
мире правительство Со1ввтсно(го 
Союза имеет право принять необ
ходимые оборонительные меры, 
чтобы быть полностью готовым 
разрушить ВО0ВНТО авантюру лю
бого агрессора. Поэто1му решение 
Советского правительства о про
ведении испытаний новейших ви
дов ядерного оружия отвечает не 
только интересам социалистическо
го лагеря, но н интересам дела 
мира во всем мире и народов всех 
стран.

Китайский народ, пишет в зак
лючение газета, полностью созна
ет упоминаемое в заявлении Со
ветского правительства важное 
значение сохранения мира и без- 
опаоности во всем мире и реши
тельно поддерживает справедливую 
позицию Советского правительства 
в деле срыва военных замыслов 
империалистов. Мы и впредь вме
сте е Советским Союзом, с други
ми социалистическими странами н 
миролюбивыми странами и народа
ми всего мира будем езде более 
упорно бороться за всеобщее и 
полное разоружение, запрещение 
ядерного оружия, против агрес
сивной войны, за сохранение мира 
во всем мире.

В Ы Н У Ж Д Е Н Н Ы Й  Ш А Г
ДЕЛИ, 23 цюля. (ТАСС). Утрен

ние делийские газеты на первых 
полосах публикуют изложение за
явления правительства СССР об 
испытаниях ядерного оружия. Га
зета «Стейтемен» приводит слова 
ИЗ текста заявления о том, что 
взрывы американских ядерных 
бомб над островами Рождества и 
Джонстон сделали неизбежным во
зобновление советских ядерных ис
пытаний. ‘

Столичные газеты «Нав бхарат 
тайме» и «Хиндустан», сообщая о 
заявлении Советского правитель
ства. пишут, что действия амери- 
наиеннх атомщиков вьшудили Со
ветское правительство предпри

нять ответные меры и что С Ш А, 
взорвав ядерные бомбы 8 космосе, 
обострили международную обста
новку.

ИМпериалиинческие планы 
С Ш А испытать мегатонные бомбы 
в космическом пространстве вызва. 
ли всеобщие протесты во всех го
сударствах мира, пишет журнал 
«Трейд ЮНИОН рекорд». С Ш А са
мым грубым образом игнорирова
ли требования мировой обществен
ности и продемонстрировали свои 
позорные агрессивные намерения. 
Все миролюбивые народы мира 
должны решительно бороться за 
мир и разоружение, чтобы разру
шить планы ядерных маньяков.

Всеобщее и полное разоружение’-- 
важнейшая проблема

КОРМ А 
В ГРАНУЛАХ

Т^ОСКВА, 23 июля. (ТАСС), 
■г’  ̂Сухие гранулированные кор
ма — новинка в животноводстве. 
Приготавливают их иг самых 
рагличных смесей — квнцентра- 
тощ, зеленой массы, сенной муки, 
картофеля, пищевых и рыбных 
отходов и других компонентов, 
По питательности килограмм 
гранул равноценен одной кормо
вой единице (килограмму овса). 
Если их давать свиньям из само- 
кормушек, то затраты труда 
сокращаются в три—четыре ра
за. Животные поедают до 3,5 
килограмма таких гранул. По ее. 
су зт'о значительно меньше 
обычного рациона. Подсчитано, 
что использование аранул на 
10 процентов снижает расход 
корма на килограмм привеса. 
Стоимость же приготовления 
центнера их не превышает 50 
копеек.

Макет установки по проиавод- 
етву гранулированного корма 
для свиней и птицы зкепониру-. 
ет на ВДНХ СССР Уральский 
научно-исследовательский инети. 
тут сельского ховяйства.

РАНГУН, 23 июля. (ТАСС). 
Публикуя сообщение о решении 
Советского правительства прове
сти испытания новейших образцов 
ядерного оружия в ответ на не- 
прекращагощнеся американские 
ядерные взрывы, многие бирман
ские газеты в заголовках отмеча
ют, что это неизбежная ответная 
мера Советского Союза на ядер
ные испытания правительства 
С Ш А .

Генеральный секретарь Бирмал- 
ской рабочей партии Такин Чит 
Маунг в интервью корреспонденту 
ТАСС выразил уверенность, что 
решение Советского правительства 
получит полную поддержку. Ныне, 
сказал Такин Чит Маунг,- в мире 
складывается опасная обстановка;

„Советский Сою з 
—за запрещение 

испытаний'*
КА РАЧ И , 23 июля. (ТАСС). Га

зета «Доон» помещает сегодня 
подробное изложение заявления 
Советского правительства о возоб
новлении испытаний ядерного ору
жия Советским Союзом. Газета 
выделяет то место из заявления, 
в котором говорится, что прави
тельство С Ш А хорошо знало о 
том. что если Америка продолжит 
свои ядерные испытания. Совет
ский Союз будет поставлен перед 
необходимостью провести испыта
ния своего ядерного оружия. Газе
та также подчеркивает, что Совет
ский Союз постоянно выступает за 
запрещение испытаний ядерного 
оружия, но что С Ш А  и их союз
ники по НАТО саботируют согла
шение по этому вопросу.

военные маньяки С Ш А  готовятся 
к  войне, продолжают ядерные 
взрывы, не взирая на протест на
родов всего мира. Выступивший 
на недавно закончившемся Москов
ском конгрессе за всеобщее раз
оружение и мир Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев убедительно показал, что все 
общее и полное разоружение 
важнейшая проблема человечества. 
Слово теперь за западньпии стра
нами.

.к ☆ ’

Чтобы избежать 
атомного пожара

БЕРЛИН, 23 июля. (ТАСС), 
Непрекращающиеся испытатель
ные взрывы ядерного оружия, с 
помощью которых агрессивные 
круги С Ш А  пытаются добиться 
одностороннего военного преиму
щества, привели к  реакции, кото
рая должна была неизбежно по
следовать: правительство Совет
ского Союза приняло- решение о 
проведении испытаний новейших 
образцов советского ядерного ору
жия, заявляет газета «Нейес Дейч-i 
ланд» в передовой статье под за-̂  
головном: «В целях защиты мира».

Как отмечает в этой связи газе
та, счастьем для народов социалн- 
стичеокнх государств, а также для 
всего мира является то, что мощь 
Советского Союза в состоянии ох
ладить пыл агрессивных американ- 
-ених империалистов и не допустить 
развязывания мирового атомного 
пожара.

Заявление Советского прави
тельства расценивается газетами 
ГДР как предупреждение амери- 
нанским агрессивным силам. Газе
ты отмечают стремление Советско
го Союза и всех стран социалисти- 
чеоваго лагеря к  прочному миру и 
безопасности народов и подчерки
вают, что после московского Все
мирного конгресса за всеобщее раз
оружение и мир миролюбивые си- 

'лы всех народов земного , шара 
усилят eoipbey за разоружение.

Другого вы хода  
нет

КОПЕНГАГЕН, 23 июля, 
(ТАСС). Возобновление советских 
ядерных испытаний, пишет «Ланд 
ог фольк». вновь ясно подчерки
вает необходимость общего согла
шения о прекращении всех испыта
ний ядерного оружия и уничтоже
ния всех существующих занасо-в 
ато.мных бомб. Другого выхода 
«ет. Это все должны ясно понять. 
Весь предыдущий опыт доказыва
ет именно это. Только взаимное 
соглашение может обеспечить че
ловечеству гарантии против ужа
сов атомной вой-ны. Народы требу
ют такой гарантии. И именно Со
ветское правительство заявляло 
ранее, заявляет и сейчас о своей 
готовности заключить соглашение, 
основывающееся на„ научном 
контр©Де,'^-гарантирук)'щём абсолют
ное выполнение соглашения. Наро- 
дьг всего мира, заключает «Ланд 
ог фольк». еще более настойчиво, 
чем когда-либо в прошлом, долж
ны требовать заключения всеобще
го соглашения о прекращении 
ядерных взрывов и уничтожения 
существующих складов атомного 
оружия в качестве необходимого 
звена для всеобщего и полного 
разоружения,

„СССР—важнейший фактор
защиты мираU

ХЕЛЬСИНКИ, 23 июля. 
(ТАСС). Решение Советского пра
вительства провести новые ядер
ные испытания, подчеркивает в 
передовой статье «Кансан уути- 
сет», является логическим, следст
вием только что проведенной аме
риканцами серии испытаний. На
чиная свои испытания, С Ш А  зна
ли, что они усилят гонку ядерных 
вооружений, и их предостерагалн 
от этого. С Ш А  не обратили вни

мания на предостережения.
Советский Союз несет такую 

большую ответственность за мир 
во всем мире и будущее человече
ства, HTo он не может поставить 
все в зависимость от милости аме
риканских поджигателей войны. 
Ведь суровая правда состоит в 
том, что военная ^иощь Советского 
Союза пО"Преж1нему является важ
нейшим фактором защиты мира во 
всем мире.

Возобновление испытаний 
стало неизбежным"

ПАРИЖ , 23 июля. (ТАСС). За
явление Советского правительства 
о предстоящих испытаниях новей
ших образцов ядерного оружия в 
ответ на серию испытаний амери
канского ядерного оружия расце
нивается французской обществен-

Инженеры и экономика строительства
с  каждым годом на стройках и 

предприятиях стройиндустрии ЦОРЫ- 
щается роль ййженерно-технической 
общественности в борьбе за техниче
ский прогресс. За последний год ко
личество членов нашего научно-тех
нического общества увеличилось в 
два раза. В 2Q первичных организа
циях общества сейчас насчитывается 
520 членов. Первичные организации 
общества созданы почти во всех 
строительных организациях и пред
приятиях стройиндустрии.

Сделаны первые важные шаги по 
внедрению в производство передовых 
методов труда. За последний год про
читано немало лекций и докладов с 
практическим показом передовых 
методов труда, на которых присут
ствовало более 1.600 человек. 34 
инженера и техника, 12 передовых 
рабочих по путевкам общества побы
вали на передовых предприятиях 
страны, где изучали передовые мето
ды труда, организации строительно
монтажных работ и внедрения новой 
механизации в строительстве.

Большов внимание инженерно- 
техническая общественность должна 
уделять улучшению экономических 
показателей строительства и произ
водства стройматериалов. С этой 
целью областное правление общества 
провело конференцию по улучшению 
качества строительства, в работе ко
торой участвовали представители ос
новных строительных организаций и 
предприятий стройиндустрии. Кон
ференция выработала ряд очень цен
ных рекомендаций по улучшению 
качества строительства и выпускае
мых железобетонных конструкций, 
часть из которых внедрена в произ
водство.

Однако экономические показатели 
большинства строительных организа
ций остаются очень низкими. Высо
ка стоимость строительства и желе
зобетонных конструкций, велики не
производительные расходы. Одна из 
причин этого —  слабое участие ин
женерно-технической общественно
сти в анализе работы предприятий.

в изыскании новых резервов улуч
шения качественных показателей.

Областное правление общества на
метило в ближайшее время провести 
конференцию по снижению себестои
мости строительйо-мо'нтажных работ. 
На эту конференцию мы думаем при
гласить всех инженерно-технических 
работников строек, лучших бригади
ров, передовиков производства.

Надо сделать так, чтобы подготов
ка к  конференции помогла при
влечению всей инженерно-тех
нической общественности к  улуч
шению экономических показателей. 
Конференция даст хорошие резуль
таты, если все инженерно-техниче
ские работники займутся настойчи
выми поисками новых резервов сни
жения себестоимости строительства 
на каждом участке, подготовят на 
этой основе деловые' предложения.

И. БУЛЫЧЕВ,
председатель областного прав

ления научно-техничесногр об
щества стройиндустрии.

ностью и печатью как шаг, уже 
давно ожидавшийся и логически 
вытекающий из современной обста
новки. «Решение Советского Сою
за не вызвало никакого удивле
ния, — пишет сегодня газета 
«Комба», — его можно было ожи
дать, и его ожидали».

Обозреватель газеты «Юмани- 
те> Ив Моро подчеркивает, что 
уже на протяжении нескольких ме
сяцев Советский Союз предупреж
дал, что он будет вынужден при
нять соответствующие меры, если 
Соединенные Ш таты будут про
должать свои ядерные взрывы. Од
нако в Вашингтоне не только не 
захотели считаться с этими неод
нократными предостережениями, 
но, вдобавок, еще распространили 
испытания термоядерного оружия 
на космическое пространство. В 
этих условиях возобновление ядер
ных испытаний Советским Союзом 
стало неизбежным.

Конечно, продолжает Ив Моро, 
советским людям пришлось пойти 
на такой шаг скрепя сердце. СССР 
искренне стремится к  окончатель
ному запрещению ядерных испыта
ний и ко всеобщему разоружению. 
Это вытекает из самой природы со
циалистического строя, где никто 
не заинтересован в гонке вооруже
ний и в войне.

Меры, которые вынужден при
нять Советский Союз, отвечают 
требовадаям его безопасности и 
безеиашости его союзников. Они 
направлены на предотвращение аг
рессии. Поэтому они соответспу- 
ют интересам мира- Советский 
Союз приводит 8 рассудок тех,, 
кто 8се еще мечтает диктовать 
свою, волю, «с позиция силы».

t.'i
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КОРМАМ—
с т р о г и й  у ч е т

Нередко были случаи, когда руко
водители хозяйств осенью уверенно 
заявляли, что кормов для обществен
ного скота в их хозяйствах достаточ
но. Свое заявление' они подтвержда
ли «точными» расчетами, сколько и 
какого корма заготовлено в пере
счете на корову, на свиноматку с 
приплодом. Но вот приходит зима, и 
оказывается —  кормов не хватает. 
Это происходило часто. потому, что в 
период заготовок кормов их учет по
ставлен неудовлетворительно. Боль
шие ошибки допускаются при опреде
лении количества заложенного сило
са. Зачастую урожай зеленой массы, 
убираемой на силос, принимают за 
количество заготовленного силоса, 
не учитывая потерь при уборке и 
так называемого «угара» корма в 
процессе силосования. Во многих 
хозяйствах урожай зеленой массы 
кукурузы  устанавливают непра
вильно: определяют урожай массы С 
небольшой площади или взвешивают 
одну автомашину с силосом, а затем 
пересчитывают на весь массив.

В других случаях вес заготовлен
ного силоса определяют по объему 
только что заложенной зеленой мас
сы. Это также неверно. ■

В 1961 году в колхозе имени Ка
линина Бакчарского района из месяца 
в месяц представлялись недостовер
ные данные о наличии кормов. В этом 
хозяйстве при составлении кормово
го баланса была обнаружена недо
стача 1.552 центнеров сена и 740 
центнеров силоса. Все это явилось 
результатом плохого учета кормов во 
время их заготовок. Бывшие бригади
ры первой и третьей бригад систе
матически завышали данные о вы
полнении плана заготовок сена и си
лоса. При закладке силоса из 
естественных трав в смеси ;с 
злаковыми и сеяными травами 
брали в расчет вес одного кубомет
ра готового силоса в 600— 650 ки
лограммов вместо 375. Кроме того, 
по их недосмотру ямы и траншеи за
полнялись массой не полностью, а 
в отчете бригадиры указывали вес 
силоса по всей кубатуре сооруже
ния. Плохо также трамбоёали си-̂  
лосную массу, отчего произошли 
большие отходы силоса.

Управляющий вторым отделением 
Каргасокскоги зверосовхоза тов. Пер
мяков дважды принял три силосные 
ямы с общим количеством силоса 
586 центнеров.

Можно привести много других 
примеров приписок, неверного опре
деления количества заготавливаемых 
кормов.

Б  р̂ яде кррхозов Бакчарского, Д а- 
рабельского и Тегульдетского''' рай
онов не производился обмер заготор-,
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ленного сена. Силосные сооружения 
перед закладкой массы не обмеря
лись, не учитывалось количество за
ложенного силоса по каждому силос
ному сооружению в отдельности.

И в этом году допускаются ошиб
ки  прошлых лет* по учету заготов
ленного силоса. Руководители совхо
зов «Корниловский» и «Тахтамышев- 
ский» в государственной отчетности 
показывали количество заготовлен
ного силоса сразу же после закладки 
зеленой массы, списывая на «угар» 
и потери 50— 40 процентов.

Такой метод определения количе
ства готового силоса неправилен.

Необходимо количество заготов
ленного силоса определять не ра
нее, чем через 20 дней после окон
чания загрузки силосного сооруже
ния или бурта. К  этому сроку, в ос
новном, заканчивается процесс осад
ки  и заквашивания кукурузы и дру
гой зеленой массы, используемой на 
силос. Только тогда можно закладку 
силоса показать в государственной 
отчетности.

Способы определения объема си
лоса в силосных сооружениях, фор
мулы расчета подробно изложены в 
инструкции ЦСУ СССР и Министер
ства сельского хозяйства.

Урожай зеленой массы, предна
значенной для силосования, необхо
димо взвешивать; Если весов недо
статочно и не представляется воз
можность провести сплошное взве
шивание зеленой массы, нужно на
ладить точную регистрацию всех от
правленных с поля машин, трактор
ных тележек и других транспортных 
средств с зеленой массой и органи
зовать их выборочное взвешивание. 
При этом надо учитывать, что вес зе
леной массы кукурузы  изменяется в 
зависимости от спелости растений. 
Поэтому очень важно проводить вы
борочное взвешивание зеленой массы 
на протяжении всего периода уборки 
кукурузы.

При определении количества заго
товленного сена надо учитывать 
сроки его заготовки и качество, так 
как они также влияют на его ̂ нес. 
При учете сена лучше всего пользо' 
ваться рекомендациями, опубликован
ными в «Справочнике бухгалтера 
колхоза» издания 1961 года.

Следует провести ияЬтруктаж 
бухгалтеров совхозов и колхозов о 
порядке учета кормов и представ
ления отчетности. Правильность уче
та заготавливаемых кормов должна 
находиться под контролем постоянно.

Ф. ДОРОВСКИХ, 
заместитель начальника обла
стного статистического управ
ления.

К  СВЕДЕНИЮ  ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Заседание восьмой сессий Том
ского городского Совета' состоится 
в пятницу, 27 июля, в 2 часа дня 
в помещении Дома культуры 
ТЭМЗа (проспект имени Ленина, 
41).

Повестка дня:
1. О ходе выполнения плана

жилищного, культурно-бытового и 
коммунального строительства 
(Доклады главного инженера тре 
ста «ЗКиЛстрой» тов. Калабы, уп
равляющего трестом «Томскстрой» 
тов. Исакова).

2. Утверждение обязательных 
решений.

ДЕКЛАРАЦИЯ
о нейтралитете Лаоса 

подписана
Ж ЕНЕВА, 23 июля. Спец. корр. 

ТАСС Я. Маэор передает;
Сегодня утром участники Же

невского совещания по урегулиро
ванию лаосского вопроса подписа- 
т  Декларацию о нейтралитете 
Лаоса и протокол к ней. В текст 
Декларации включено «Заявление 
■королевского правительства Лаоса- 
о нейтралитете» от 9 июля 19,62 г.

Один за другим участники со
вещания — представители 13 го
сударств ставят свои подписи под 
Декларацией о нейтралитете Лао
са. Протокол 'К Декларации подпи
сывают главы делегаций этих же 
13 государств, а также глава де
легации Лаоса Киним Фолсена.

Последними принятые докумен
ты подписывают оба председателя 
Женевского совещания— Министр 
иностранных дел СССР А . А. Гро
мыко и министр иностранных дел 
Англии А. Хьюм.

В Декларации о нейтралитете 
Лаоса правительства 13 государств 
— участниц Женевского совещания 
торжественно заявляют, что в со
ответствии с волей правительства 
и, народа королевства Лаос, выра
женной 9 июля 1962 г. в заявле
нии правительства Лаоса о ней
тралитете, они «признают, будут 
уважать и всячески соблюдать су
веренитет, независи.мость, нейтра
литет, единство и- территориаль
ную целостность королевства 
Лаос».

В частности, эти 13 государств 
обязуются не прибегать к силе или 
угрозе силой или к каким-либо 
иным мерам, которые могли бы 
нанести ущерб миру в Лаосе. Они 
будут воздерживаться от всякого 
прямого или косвенного вмеша‘ 
тельства во внутренние дела Лао
са. Они не будут сопровождать 
условиями политического характе
ра любую помощь, которую они 
могут предложить или которую мо

жет просить Лаос: не будут нико
им образом втягивать Лаос ни в 
какие военные союзы или в любые 
другие соглашения, будь то воен
ные или иные, которые несовме
стимы с его нейтралитетом. Эти 
государства будут уважать жела
ние Лаоса не признавать защиты 
со стороны какого-либо союза или 
военной коалиции, включая 
С Е А Т О .  Они не будут создавать в 
Лаосе, а также никоим образом не 
будут способствовать созданию, 
либо мириться с созданием в этой 
стране любых иностранных воен
ных баз и опорных пунктов или 
других иностранных военных со
оружений какого-либо рода.

Протокол к  Декларации о ней
тралитете. Лаоса определяет сроки 
и порядок вывода из Лаоса ино
странных регулярных и нерегуляр
ных войск, нностраиных полувоен
ных формирований и иностранного 
военного персонала.

Протокол запрещает ввод в Ла
ос таких войск, формирований и 
персонала. Он запрещает также 
ввоз в Лаос вооружений*, боеприпа
сов и военных материалов вообще, 
за исключением такого количества 
вооружений обычного вида, кото
рое правительство Лаоса может 
счесть необходимым для нацио
нальной обороны Лаоса.

В протоколе определены функ
ции международной комиссии по 
наблюдению и контролю в Лаосе, 
созданной на основе женевских со
глашений 1954 года в составе 
представителей Индии, Канады и 
Польши. Протокол определяет tkkj 
же функций двух председателей 
Женевского совещания по Лаосу 
(министров.иностранных дел СССР 
и Англии) и их преемников на этом 
посту. Они обязаны осуществлять 
наблюдение за осуществлением 
Декларации о нейтралитете Лаоса 
и протокола к  ней.

ЛИЦЕМЕРИЕ ВАШИНГТОНА
НЬЮ -ЙОРК. 23 июля. (ТАСС). 

Заявление Советского правитель
ства о том, что в ответ на серию 
испытаний ядерного оружия Сое
диненными Штатами оно вынужде
но отдать распоряжение о прове- 
деиии испытаний новейших образ
цов советского ядерного оружия, 
не застало американских атомщи
ко в , врасплох. Они заранее знали, 
на что шли. Несмотря на неодно
кратные предупреждения Совет
ского Союза, Пентагон не только 
не приостановил проведение своей 
крупнейшей серии ядерных испы
таний под землей, под водой и в 
атмосфере, но даже перенес гон
ку ядерных вооружений в космос. 
Естествеино поэтому, что газета 
«Нью-Йорк тайме» в редакционной 
статье прямо пишет, что заявление 
Советского правительства «едва 
ли можно считать неожиданным». 
«Сообщение России о возобновле-

Лондонцы дают отпор ( )̂ашистам
ЛОНДОН. 22 июля. Корреспон

дент ТАСС А. Меликян передает: 
Жители английской столицы дали 
сегодня достойный отпор фашист
вующим молодчикам, собравшимся 
на «митинг» в центре Лондона на 
Трафальгарской площади. Сбори
ще фашистов закончилось полней- 
iiTHiyi провалом. Не прошло и Ш  
минут, как последователям’ англий^ 
СД0Г.О «фюрера» Мос^и пришлось 
свернуть знамена и щрд охраной 
усиленного наряда полиции убрать
ся восвояси.

Первые слова одного из «орато
ров», взобравшегося на помост воз
ле памятника адмиралу Нельсону, 
потонули в непрерывном гуле про
тестующих возгласов, свистков, 
антифашистских лозунгов, которы
ми встретили его около семи тысяч 
англичан, пришедших на Трафаль
гарскую площадь для того, чтобы 
сорвать фашистскую провокацию.

СПОРТ j Победа спортсменов t t v r
ПАЛО-АЛЬТО, 23 июля- 

(ТАСС). На стадионе Стэнфордско
го университета закончился двух
дневный матч легкоатлетических 
команд Советского Союза и СШ А. 
Как и в трех предыдущих встре
чах, победу одержали наши спорт
смены — 173:169.

Этот матч начался в субботу 21 
июля. Горячими аплодисментами 
90 тысяч зрителей встретили по
явление на стадионе советских и 
американских спортсменов, среди 
которых было 11 рекордсменов ми
ра. Весь спортивный мир ждал ве
стей с этого матча. И спортсмены 
не обманули ожиданий. Было по
казано много результатов высоко
го класса, установлено два рекор
да мира и несколько рекордов 
СССР и С Ш А.

Валерий Брумель прибавил еще 
один сантиметр к  своему «косми
ческому» рекорду по прыжкам в 
высоту — теперь он равен 2 мет
рам 26 сантиметрам. Американец 
Гарольд Коннолли улучшил свой 
же рекорд мира в метании молота

Советские студенты 
—чемпионы мира 

по шахматам
П РАГА, 23 июля. (ТАСС). Со

ветская команда завоевала золотые 
медали чемпионов мира на закон
чившейся в Марианске Лазне сту
денческой олимпиаде по шахматам. 
В многодневной упорной борьбе с 
сильными командами, семнадцати 
стран молодые шахматисты СССР 
вышли победителями, не потерпев 
ни одного поражения.

— 70 м;етров 66 сантиметров. 
Встреча дискоболов Эла Ортера и 
Владимира Трусенева, улучшив
ших в последнее время рекорд ми
ра, закончилась победой американ
ца. Во время этих соревнований 
Виктор Липснис установил новый 
рекорд СССР в толкании ядра — 
18 метров 93 сантшметра. Был 
улучшен рекорд СССР и в беге на

1.500 метров — Иван Белицкий 
пробежал эту дистанцию за 3 ми
нуты 41 секунду.

Великолепно выступили наши 
спортсменки. Они выиграли у жен
ской команды С Ш А со счетом 
66:41. Именно это и позволило 
нашим спортсменам одержать об
щую победу (ведь муж'чины про
играли 21 очко).

Перед вторым кругом
Закончился первый круг чем

пионата РСФСР по футболу сре
ди команд мастеров класса «Б» 
пятой зоны. Проведено 110 
встреч, определились лидеры и 
замыкающие турнирную таблицу.

Класс игры большинства команд 
зоны несколько повысился. Мно
гие встречи проходили в острой, 
упорной борьбе и нередко закан
чивались ничейным исходом или 
же преимуществом лишь в один 
мяч. Таких встреч в первой поло
вине чемпионата было 36, да 
ничьих было 30. итого— половина 
всех матчей.

Итоги первой половины розы
грыша показьгеают, что в борьбу 
за звание победителя зоны, кроме 
известных армейских команд Хаба

ровска и Новосибирска, включи
лись команды гг. Владивостока и 
Барнаула, которые и возглавляют 
сейчас турнирную таблицу. «Луч» 
— единственная команда, не ИС' 
пытавшая горечи поражений. В ак
тиве команды 8 побед и 6 ничьих. 
По пятам за лидером, имея 21 оч
ко, следует барнаульский «Темп», 
который, всегда отличался сильной 
игрой на финише. Команда одер
жала наибольшее число побед — 
десять и забила в ворота своих 
противников 32 мяча, больше, не
жели любая команда зоны. Под 
стать нападению и защита бар- 
наульцев, пропустившая в свои во
рота лишь 10 мячей. Барнаульский 
«Темп» сделал серьезную заявку 
на’ первое место в зоне.

прошлогодний 
- команда ар-

19 очков имеет 
победитель зоны - 
мейцев Хабаровска.

На четвертом месте, с 18-ю оч 
ками, армейцы Новосибирска. Они 
также претендуют на первое ме
сто. Далее следуют омский «Ир
тыш» (17 очков), красноярский 
«Локомотив» (16 очков), иркут
ская «Ангара» (15 очков) и кеме 
ровский «Химик» (14 очков). По 
11 очков у читинского «Забайкаль 
ца», который в прошлом году за
кончил сезон последним в турнир
ной таблице, и у дебютанта розы
грыша — прокопьевского «Ш ах
тера».

Три последующие места, имея 
по 9 очков, делят команды Комоо- 
мольска-на-Амуре. Благовещенска 
и Томска, причем у томичей наи 
худшая разность мячей — 12. На
падающие «Томича» забили в во
рота своих противников лишь 8 
мячей — меньше, чем любая 
команда зоны. И в то же время то
мичи. как и замыкающий турнир
ную таблицу новокузнецкий «Ме
таллург» (7 очков), имеют наи
большее число поражений — по 
восемь.

Начался второй круг чемпиона
та. Нет сомнения, что пройдет он 
в острых поединках — лидеры бу
дут стремиться закрепить свои пе
редовые позиции, отстающие —  
улучшить свое положение; в тур
нирной таблице.

О. М ИРЕЦ КИИ.

организованную с разрешения вла
стей. Над площадью взметнулись 
тысячи сжатых кулаков — знако
мый всем жест антифашистов.

Фашистский «оратор» попытал
ся было -перекричать толпу. Тогда 
в него и в других молодчиков, 
стоящих на помосте, полетели гни
лые яблоки, помидоры,, трости. Ан
тифашисты смяли сильный кордон 
полиции и бросились,, к  помосту, 
где стояли фашисты. Кто-то пере
резал провода минрофрнов, й ус
тановленные на площади громкого
ворители замолкли. На площади 
началось настоящее сражение. Не
скольких фашистов стащили с по
моста, На помощь им ринулась по
лиция. С помощью полицейских 
они вновь взобрались на помост. 
В них полетели палки и куски сло
манных и изорванных, транспаран
тов фашистской «партии».

Под свист многотысячной тол
пы, заполнившей .не только Тра

фальгарскую площадь, но и приле- 
гаютцйе улицы, организаторы фа
шистского сборища собрали остат
ки своих плакатов и сложили их в 
грузовик, который охранялся на
рядом конной полиции.

Антифашисты скандируют; «Aoj 
лой Мосли1», «Вон последышей 
Гитлера!».

Полиция арестовала более 50 
человек.

Английские антифашисты пыта
лись затем пройти к зданию штаб- 
квартиры «партии» Мосли, но по
лиция преградила им путь.

НИИ ядерных испытаний, — пере
давало в СБОЮ очередь агентство 

— не вызвало никакого 
удивления в Соединенных Шта
тах». Когда Пентагон начал свои 
ядерные испытания в районах о-ва 
Рождества и о-ва Джонстон, аме
риканская печать подчеркивала, 
что, по мнению Соединенных Ш та
тов, за этими испытаниями после
дует ответный шаг Советского Со
юза.
■ И тем не менее государствен
ный департамент сделал лицемер
ное за-я-вление, в котором назвал 
решение Советского правительства 
«тревожной вестью». Государст
венный департамент пошел дальше 
в своем лицемерии, обвинив Со- 
ветский Союз в том, что он якобы 
■несерьезно подходит к  ведущимся 
в Женеве Переговорам с целью за
ключения соглашения о запреще
нии ядерных испытаний, «к чему 
(так буквально и пишут авторы за
явления государственного департа
мента. — Ред.) так искренне стре
мятся СШ А».

Между тем известно, что имен
но требование С Ш А  о международ
ном контроле над ядерными испы- 
таниям]и с инспекцией • на местах 
является камнем преткновения на 
пути соглашения. Находясь в про
тиворечии с новейшими данными 
науки, позволяющими осуществить 
эффективный контроль на основе 
национальных средств обнаруже
ния, американское требование на
правлено на узаконение шпионажа 
на территории СССР.

Американским пропагандистам 
не удастся свалить вину на Советт 
ский Союз ни 'за гонку ядерного 
вооружения, ни за отсутств1ие со
глашения о запрещении ядерных 
испытаний.

ИТАЛИЯ. Вот уж е  несколько ме
сяцев не прекращ ается упорная 
борьба рабочих судостроительной 
пром ы ш ленности, добивающ ихся 
улучш ения своего материального 
положения и протестую щ их про
тив правительственного плана 
сокращ ения производства судов. 
Этот план, явивш ийся следствием 
усиления кон кур е н ц и и  со сторо
ны д р уги х  стран — участниц та к  
называемого «общего ры нка», 
вызвал ре зкую  кр и т и к у  проф
союзов. Проведение в ж и зн ь  ре
ш ения правительства означало 
бы сокращ ение занятости в про
изводстве и дальнейшее пополне
ние огромной армии безработ
ны х, которая достигает в 
Италии полутора миллионов че
ловек. Трудящ иеся требую т при
нятия мер, которы е привели бы 
не к  сверты ванию , а к  модерниза
ции и расш ирению  производства.

На сним ке : демонстрация судо
строителей крупнейш его   ̂ про
мы ш ленного центра Ю жной Ита
л и и — Неаполя, организованная в 
поддерж ку требований трудя- 
“Аихся.

(Ф отохроника  ТАСС).

Милитаристы обмениваются агрессивными планами
ЛОНДОН, 23 июля. (ТАСС). 

«Сегодня странам НАТО будут 
раскрыты секреты английских 
ядерных сдерживающих сил», —

Напряженная обстановка
НЬЮ -ЙОРК, 23 июля. (ТАСС). 

Внутриполитическая обстановка в 
Перу продолжает оставаться на
пряженной. Народные массы уси
ливают борьбу против военного 
переворота. За последние дни в 
столице страны Лиме полиция ра
зогнала несколько демонстраций 
протеста против действий правя

щей военной хунты. Несколько де
сятков человек арестовано.
■ Вчера в Лиме у монумента сво
боды на площади Сан-Ма-ргин со
стоялась большая демонстрация 
женщин, выкрикивавших лозунги 
против военной хунты .' Полицей
ские бросали в участниц демонст
рации бомбы со слезоточивым га
зом.

пишет осведомленный обозрева
тель газеты «Дейли мейл» Стивен
сон Пью. «Впервые с тех пор, как 
Англия стала ядерной державой, 
— говорится в статье, — иност
ранным экспертам будут разъяс
нены подробности чрезвычайного 
плана, касающегося удара по Рос
сии с применением водородной 
бомбы». С. Пью сообщает, что эти 
разъяснения, санкционированные 
кабинетам, будут даны членам по
стоянного совета НАТО, которые 
прибудут на базу английских воен
но-воздушных сил в Финнингли 
(йоркшир), где размещены атом
ные бомбардировщики.

П О Л О Ж Е Н И Е  
В  А Л Ж И Р Е

ПАРИЖ , 23 июля. (ТАСС). По 
поступившим из Тлемсена (Запад
ный Алжир) сообщениям, вчера ве
чером там было объявлено об обра
зовании Политического бюро Фрон
та национального освобождения. 
Вопрос о создании этого бюро и 
его составе вызывал разногласия в 
рядах Временного правительства 
Алжирской Республики.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, Политбюро должно состоять 
из семи членов, шесть из нйх 
министры ВПАР, однако предсе
датель ВПАР Бен Хедда не вклю- 
’^рн в состав Политбюро. В декла
рации о создании Политбюро, за- 
чи-танБой Ахмадом Буме-нджелем в 
присутствии заместителя председа
теля ВПАР Бен Беллы, бывшего 
главы ВПАР Ферхат Аббаса, 
М. Хидара, а также руководителей 
четырех из шести военных окру
гов, указывалось, что «Политбюро 
Франта национального освобожде
ния решило, начиная с сегодняш
него дня, взять на себя ответствен' 
ность за управление национальны
ми делами вплоть до созыва суве
ренного национального ’съезда».

Сообщения, поступившие из 
Алжира, говорят о том, что. заме
ститель премьер1мини-стра ВПАР 
Крим Белькасем, узнав о реше
нии. принятом в Тлем-сене о созда
нии Политбюро Фронта националь
ного освобождения и его составе, 
заявил, что считает это решение 
«незаконным», противоречащим 
интересам единства и препятству
ющим достижетшю взаимопонима
ния между существующими в на
стоящее время в ВПАР группи
ровками.

Редактор В, А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «При
видения в замке Шпессарт». Сеан
сы; 12, 1-50, 3-40. 5-30. 7-20.
9- 10, 11. Для детей - -  мультипли
кационный сборник: «Озорной ко
тенок», «Мальчик-рыболов», «Все 
на водный спорт», «Их оставлять 
нельзя», «Самонадеянный осел». 
Сеансы; 9, 10-40. Зеленый зал — 
«Привидения в замке Шпессарт». 
Сеансы: 9. 10-50, 12-40. 2-30, 4-20, 
6-10, 8 . 9-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Привидения в 
замке Шпессарт». Сеансы; 9, 11, 
1, 3, 5, 7, 9, 11. Зал кинохроники 
— док5гментальный фильм «Герой 
Димитров». Сеансы; 4-30, 5г35.
Художественный фильм «Чужая в 
поселке». Сеансы: 9-30. 11-15, 1,
2- 45, 6-40, 8-25, 10-10.

Кинотеатр детского зрителя —
«Федька». Сеансы: 9-30, 10-40,
11-50, 1-10, 2-30. Художественный 
фильм «Моя любовь». Сеансы:
3- 50. 5-25. 7, 8-35, 10-10. 

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «Привидения в 
замке Шпессарт». Сеансы: 9-20
11-15, 1-10, 3-05, 5, 6^55. 8-50,
10- 45. Малый зал — «Веселые
звезды». Сеансы: 12-20, 2-15,
4- 10, 6-05, 8 . 10.

Кинотеатр городского сада
«Все по домам». Сеансы: 12-30,
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Клуб железнодорожников стан 
дни Томск-П — «Моя любовь». 
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Раз 
дуиья». Сеансы: 5, 7, 9. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 25 июля

18.30. Самым маленьким. Кино- 
программа. ' 18v55. ДлЯ' ■ моло

дежи. Репортаж «До будущих 
встреч». 19.10. Эстрадный кон
церт. 20.10. «Шехерезада». Чита
ет народный артист Армянской 
ССР Сурен Кочарян. 20.45. Теле
визионные новости. 20.55. Объяв
ления. 21.00 «Дуэнья». Музыкаль
ный фильм Центрального телеви
дения (первая и вторая серии). Де
тям до 16 лет смотреть не разре
шается.

Кондитерской фабрике «Красная 
звезда» требуются: слесари, элек
тромонтеры, грузчики, рабочие в 
цехи, кладовщики.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская,; 5, отдел кадров.

Управлению карьерами Томско
го совнархоза требуются на посто
янную .работу:; токарь, электросле
сари, , слесари, экскаваторщики, 
мотористы и рабочие, ;

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая. 37.

Обкому ДОСААФ требукзтся; 
командиры-инструкторы, капитан 
катера, инструктор-механик, сто. 
рожа.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2— 1

Вагонному депо станции- 
Томск-П на постоянную работу 
требуются: токари, столяры, плот
ники, мойщики вагонов, слесари, 
слесари-сантехники, проводники 
вагонов и ученики.

Обращаться в отдел кадров ва
гонного депо. 2— 1

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторг» требуются; заведую
щие складом и приемщик тары, 
бондари по ремонту бочек, рабочие 
(мужчины и женщины) на ремонт 
и сколотку ящиков.
. - Здерь же продаются бочки и 
ящики.

Обращаться; г., Томск, переулок 
Складской, 2, телефон 23-54.

томский ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХН И КУМ

производит прием учащихся на дневное и заочное отделения 
по следующим социальностям: технология лесозаготовок: обо
рудование лесозаготовительных предприятий; лесопильно-дере- 
вробрабатывающее производство; электрооборудование лесоза
готовок (только по заочному отделению). •

В техникум принимаются лица, имеющие образование в объе
ме 7 и 10 классов.

Условия приема — общие для всех техникумов.
Лица, принятые на дневное отделение, обеспечиваются обще

житием и стипендией.
Адрес техникума: г. Томск, улица Карла Маркса, 22, теле

фоны 43-59 и 42-35.

Электроламповому заводу на 
постоянную работу требуются: 

квалифицированные токари, фре
зеровщики, электромонтеры, элек- 
трослесарн контрольно-измери
тельных приборов, слесари, нор
мировщик, мастера, рабочие 
(мужчины и женщины), художни
ки, грузчики, вахтеры, дворники, 
подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

Строительному ^таравлению 
№ 11 треста «Жилстрой» требу
ются на постоянную работу: мас
тера, прорабы, разнорабочие, 
плотники, штукатуры, маляры, 
каменщики, квалифицированные 
электрикю

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 32, отдел кадров.

, 3— 1

Томскому лесотехническому 
техникуму требуется инженер-ме. 
ханик для преподавания специаль
ных дисциплин (желательно с ле. 
сотехническим образование!а и 
опытом работы в лесной промыш- 
’ленности).,' '

Здесь же требуется заместитель 
директора по хозяйственной час
ти.

Нуждающиеся обеспечиваются 
жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса. 22.

Адрес редакции; гор. Томск, просо, им. Ленина. 66. телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37^75, писем -г 37-38 и 31-47, информации;— 51-61, зам. зав. издательством 

' ‘ объявлений — 37-ч56, стенографистки'— 52-02.

Гр-и Ядвиршио Евгений Константи
нович, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Фрунзе, 63, возбуж. 
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Ядвиршио Валентиной Михай
ловной, проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в 
Томском' городском народном суде.

и 42-44, пропаганды — 47-45 
— 52-23,-бухгалтерии и отдела
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